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!冀宝斋"是怎样!炼成"的#

唐慧胜诉呼唤制度进步
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时令性热线与制度性攻略
()'*

%+*

+

回到联欢晚会

大学四年!

我们"捌熟#$

+%,-

怡然

孙佳音

季颖

方翔

! ! ! !近日! 一套毕业纪念 !恤衫

走红微博! 引起不少大学生的共

鸣"""#大学四年! 我们捌 $同

%不&'熟( )!恤衫设计者是交大安

泰经管学院毕业班学生!灵感源自

毕业前夕一名女生的无心之语*

+大学四年!我们不熟, )这句话让

同学们深有感触!正巧班级序列第

八!所以!班委会取繁体字#捌)及

网络语言#不)之意!设计了这套一

语双关的纪念!恤,

同学四年!为何不熟-

有的说是因为大学扩招班级人

数增多后!同学之间交流机会减少,

一名八班女生透露! 学院本届毕业

生有"##人!分成几个专业, 以$%#

人的金融专业为例! 因为上课座位

不固定!还常有人迟到.旷课!课前

课后大家交流不多, 上完一个学期

的课!有些人连一句话也没有说过,

有的说是因为 #功夫在校外)

的情况越来越突出!同学之间没空

交往, #大学四年!大一认真上课!

大二忙考证!大三忙实习!大四找

工作, )这!似乎是许多大学生的普

遍写照, 的确!#就业难)让象牙塔

里的莘莘学子无法坐一张#安稳的

书桌),那些本该用来在课堂辩论.

在操场挥汗.在图书馆静思.在绿

地上沉吟. 在月光下嬉戏的时间!

都交给了忙忙碌碌的车轮子,

还有的说是因为宿舍人员少了!

校外租房多了!同学之间谋面难, 复

旦大学行政管理专业的小黄几乎是

独占寝室!因为#同屋的两个上海

学生下课就回家! 另一人在外租

房!四年下来!连面都没见过几次!

更别说聊天, )上海大学有个班 &'%

人中大半是上海的!大部分时间住在

家里!外地生中 (人在外租房!甚至

有家长怕子女不适应寝室生活!买下

学校附近公寓! 等子女毕业后再卖

出///据说因此赚了一大笔,

以上说的!确是事实!于是我

们就这样+捌熟)下去-大学对塑造

学识.思想.价值观的作用自不待

言!朝夕相处的集体生活!对建立

值得一生守护的友谊! 更殊为难

得,现在的)%后也许不觉得错过了

与同学的深入交往有什么可惜!但

将来会发现! 与其在网络上晃悠数

年!不如在同学肩上痛哭一晚,那些

一起爱过恨过笑过哭过痛过醉过

的时光和伙伴! 原来竟是那么可

贵, 友情!也需要花工夫去+经营),

! ! ! !已是 *&个年头!每到夏日!新

民晚报携手兄弟媒体! 和政府部

门搭建的民生平台+夏令热线)启

动运作!市领导坚持每年开通首日

来到现场!接听市民电话.直接指

挥!为市民排忧解难,

+月 &&日是第 *&届+夏令热

线)开通的首日!市委常委.副市

长姜平来到现场接听第一个热线

电话!并称赞+*# 年来!夏令热线

已经成为沟通政府和市民的一个

很好的渠道), 他谈到!+从今天上

午接听的电话来看! 市民生活中

还是存在不便之处, )他举例说!

比如市民反映的个别老旧小区存

在的自来水发黄问题! 这个问题

可能不是派几个人上门就能解决

的!而需要跟城市管网的第二轮改

造工程结合!制度性地解决问题,

+因此!我们希望夏令热线下一步

能通过市民来电发现更多影响市

民生活的共性问题!我们持续努力

来解决这些问题, )

姜平这番话!不是停留于某个

市民的投诉!而是着眼+制度性地

解决问题), 这就跳出了单一的线

性的思维窠臼!辩证地观察和考量

现实问题!将解决急难愁问题的攻

略置于更高远的基点上,

新民晚报当年推出 +夏令热

线)的初衷!就是要为市民搭起一

个应急的投诉平台!立竿见影地解

决一些时令性的难事.突发性的愁

事.临时性的急事, 当时!申城的

城市建设.民生工程的历史遗留难

题多多!欠账远未偿还!因此!这样

的+权宜之计)!既必要!也可行!收

效甚大,

*#年来!这条热线!犹如酷暑

里送清凉.大旱中送甘泉!疏解了多

少生活矛盾!排除了多少民生障碍(

但是!在每年的热线电话中!总可以

发现有些老大难问题! 被时常抱

怨.反复投诉!总也没有了断,这就

表明!有些问题并非仅是季节性矛

盾!也非突击处理便可见效!而须

从长计议!整体协调!统筹安排!

在制度层面上治理! 从根本上得

到解决, 这较之+头痛医头脚痛医

脚)的方式处置投诉!+单打一)地求

解+燃眉之急)!难度大得多!却可收

事半功倍之效.+长治久安)之效,

以宏观视域观察!民生工程是

一个系统工程, +夏令热线)无疑

在推进民生工程建设方面发挥了

积极效益!不过这些个案式的+有

的放矢)!虽然有利于一些眼前或

局部问题的解决!却未免缺乏长效

机制!难以持久,

假如能善于从数千个热线电

话里梳理.归纳一些共性的现象.

普遍的问题!就可以从制度设计的

角度研究民生问题!把保障和改善

民生引向制度化.规范化的路径!

从而建立健全与民生相关的各项

制度!使政府及其职能部门的日常

事务制度化.规范化!让群众的合

法权益.民生的+细枝末节)!都有

可靠保障, 哪一天! 即便不再设

+夏令热线)或其他时令性的投诉

平台!也能实现生活无虑.民生无

虞.全年无忧的梦想!就可望臻于

最佳境界了,

! ! ! !冀宝斋! 这两天被推向了舆论

的风口浪尖, 虽然冀州市民政局已

撤销+冀宝斋博物馆)的民营非企业

单位注册登记证!+冀宝斋博物馆)

也闭馆整顿!但+冀宝斋)是怎样+炼

成)的- 究竟谁应该为这家+奇葩博

物馆)负责呢-

提到冀宝斋博物馆!就不得不关

注其创始人///(,岁的馆长王宗泉,

在当地!不少人都称他为+司令)!并且

都知道王宗泉爱好收藏, 玩了 "#多

年的+收藏)!王宗泉已经达到了一

种痴迷的程度!觉得别人都是外行!

很难听进别人的意见, +收假货的老

王) 已经成为附近村民调侃王宗泉

的称呼, 然而!仅仅是这个+唐吉诃

德)式的+收藏家)!就能成就一个地

区的+文化名片)-

+河北省少先队实践教育基

地).+衡水爱国主义教育基地).+省

级科普基地).+国家 "-景区)00

*#&&年!+冀宝斋)正式注册为+民办

非企业单位)!其业务范围包括+利

用我馆设施. 空间和影响为其他文

化门类服务!推动文化产业发展)和

+面向社会公众开放!进行民族传统

文化教育),这些牌子到底是怎么来

的- 究竟是谁让它带上了诸多社会

光环呢-

+冀宝斋)一步步被架上+神坛)!

肯定不仅靠王宗泉的+一腔热情), 尽

管只是一家民间博物馆!但不论是冀

州市的+九州之首)文化工程!还是衡

水市的+十馆.一中心.一剧院)建设!

都把+冀宝斋)作为一个标志性的文

化景观对外大力宣传, 有意思的是!

+十馆.一中心.一剧院)也就只有+冀

宝斋)建成了,

现在! 平均每三天就有一家新

博物馆在神州大地开张, 尽管我国

博物馆数量较之前几年已经有了较

大增长!但 "###多个博物馆对于一

个拥有 &"亿人口的大国来说!并不

算多!算下来平均每 '#万人才有一

座博物馆!而在发达国家!平均 .万

人就拥有一座博物馆, 一家博物馆

的成败!不在于其建筑是否雄伟!甚

至也不在于其的藏品是否价值连

城! 而是在于它能否可持续为当地

民众的文化生活带来改变,但时下!

在很多地方政府乃至官员的眼中!

博物馆的建设只不过是一项政绩!

加之还有招商引资的功能! 地方博

物馆就成为当地财政的+香饽饽),

王宗泉拿着真钱买假货! 鼓励

的是文物造假!而+冀宝斋)之+炼

成)! 则是政绩冲动打造的文化泡

沫,明明知道藏品是假的!或者不管

是真是假! 当地政府仍然将其当作

一张+文化名片)对外推荐!这才是

问题的关键,除了政绩之外!或许还

有不可告人的秘密,

! ! ! ! "%年前的那个冬天!央视将录

播的+迎新春文艺晚会)大胆改为直

播的+春节联欢晚会),

除夕当晚! 四条电话线不间断

地接听观众点播! 接线员接连端了

满满五盘点播条给时任广电部部

长吴冷西!其中大部分点的是李谷

一的 1乡恋2, 这让吴冷西直冒冷

汗!他拿着点播条来回踱步!终于

出声*+上1乡恋2, )就这样!已经唱

了六首歌的李谷一仓促上台! 对着

口型! 就着技术员从家里临时找来

的一盘磁带! 唱完了这首已被禁播

多年的+靡靡之音),

在最匮乏的年代!轻轻撕开一个

小口子就能让观众无比满足, 晚会

后央视收到数麻袋来信! 人民赞颂

他们是+人民自己的好电视台), 只

不过!这道撕开的小口子!也让所

有的目光聚焦过来!+春晚) 很快成

为了一件国家大事!而不再是一群文

艺工作者围坐在一起的一场联欢,

央视前副台长洪民生分管了

头十年的春晚!他最不愿意做把关

人!因为+这完全和艺术无关), 层

层审查!沉没了反对.藏匿了批评.

抹杀了深刻!春晚逐渐与所有那些

宏大的.歌颂的.主题先行的各类

晚会一样! 沦为一出意义微薄的

盛大仪式, 春晚学会了浓妆艳抹

地欢歌笑语!努力营造出没有瑕疵

的盛世景象!却忘记了+联欢)的初

心!离现实离观众越来越远///除

了拾些网络流行的牙慧!最大的创

新不过是周杰伦和宋祖英的合唱!

那只是形式,

春晚!或许只是冰山一角,电视

里多是婆媳的美好时代! 一派祥

和3 电影大片场面恢宏明星扎堆!

苍白得只剩下吆喝和骂战3 流行

音乐越发光怪陆离! 打动人心的

其实只须要两个农民工的温情

00还有! 四年没能教会学生独

立思考的大学3堪比美国国会山的

县镇府办公大楼3 毫无特色的一座

座+国际大都市), 浮夸空洞贪大求

全的!何止一个春晚,

"%年后的这个夏天!冯小刚出

任春晚总导演,所幸!他敢于直面困

境*+观众不是很反感以往春晚的

浮华.空洞和虚假吗- 那我们就着

力解决这个问题, )冯小刚说+春晚

的最高标准就是博人民一乐), 回

到+联欢晚会)!那便好,

昨日上午 ! +上访妈妈 )唐

慧诉永州市劳教委行政赔偿

案! 由湖南省高级人民法院对

二审作出判决* 撤销永州市中

级人民法院作出的一审判决 !

由永州市劳教委向唐慧支付侵

犯人身自由的赔偿金. 支付精

神损害抚慰金 *('&/&. 元!但不

必再进行书面赔礼道歉! 本判

决为终审判决,

在媒体的聚焦和社会的高度

关注下!唐慧二审终于胜诉了, 就

个案而已!唐慧胜诉是民意所向!

是法治的进步!但同时!唐慧的胜

诉或许只能代表唐慧的幸运!在

劳教仍然是由行政权力自由裁

量的情况下!在上访数量仍然事

关地方重要政绩的情况下!上访

者遭受不公正待遇的事件可能

还会发生!我们也不可能指望因

为媒体和社会的关注!每一起案

子都能获得公平正义,

当前! 劳教因其很大程度上

由行政权力+自由裁量)!容易成

为地方政府绕过司法程序! 限制

某些特殊人群人身自由的工具!

因此也深受社会诟病,

此外! 信访数量成了考核基

层官员政绩的指标! 甚至影响官

员升迁, 一些地方政府为了政绩!

截访事件频频, 对于诸如唐慧这

样的上访者! 基层政府也承受着

巨大的压力!神经长期高度紧张!

+唐慧们)被劳教.被精神病就往

往成为一个必然的选择,

改革或者废除备受争议的劳

教制度!保护上访者合法权利!约

束行政权力的作为! 制度上的进

步才是+唐慧)的真正胜利, 唐慧

胜诉或许有一定偶然! 制度的改

进才是保护上访者合法权利的必

然,（陶功财 全文刊新民网 网址
!!!"#$%&'%"(%）

昨天还在台上!倡廉唱得好响"

今日原形毕露!原是男盗女娼"
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